



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Sentimos honor de vestir el uniforme que representa a nuestra institución. [Ver más](#)



@DefensaEc

Trabajamos sin descanso, comprometidos por la seguridad y en defensa de la soberanía y la integridad territorial. [Ver más](#)



@DefensaEc

“Ser periodista es el privilegio de cambiar algo todos los días”

-Gabriel García Márquez-

El Ministerio de Defensa Nacional, extiende un efusivo saludo a hombres y mujeres quienes con vocación y profesionalismo informan a la sociedad. ¡FELIZ DÍA DEL PERIODISTA!

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

En 1992, el Congreso Nacional declaró el 5 de enero como el #DíaDelPeriodistaEcuatoriano en homenaje a Eugenio Espejo, fundador del diario Primicias de la Cultura de Quito, difundido el 05-01-1792.

Felicitamos a quienes ejercen este campo con transparencia y responsabilidad.

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Hoy 5 de enero, conmemoramos el Día del Periodista Ecuatoriano.

El Antiguo Círculo Militar celebró esta fecha con una exhibición del legado de Eugenio Espejo.

La exposición durará hasta el 15 de enero. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

FF. AA. reciben agradecimiento del Presidente por su implacable trabajo durante 2022. Secretaría General de Comunicación del Gobierno

Desde la Base Aérea Ulpiano Páez, ubicada al interior de la Escuela Superior Militar de Aviación, Cosme Rennella, el Jefe de Estado indicó “he venido este día para expresarles el agradecimiento que tiene el pueblo ecuatoriano con las Fuerzas Armadas”. Esto debido a que la entidad ha sido pilar fundamental al enfrentar en 2022 a los violentos y a las mafias del narcotráfico y del crimen organizado; tarea que continuarán emprendiendo con dedicación durante este 2023. “Nos han apoyado a la Policía Nacional y al Gobierno para defender la seguridad de las familias ecuatorianas”. [Ver más](#)



Se aprobó la Ley para el Fortalecimiento de las Capacidades Institucionales y la Seguridad Integral. El Telégrafo

La Asamblea Nacional aprobó con 117 de 135 votos favorables la Ley para el Fortalecimiento de las Capacidades Institucionales y la Seguridad Integral. La votación del texto íntegro se dio este jueves 05 de enero de 2023 en el Legislativo. La norma reforma varias disposiciones legales que contribuyen a la seguridad pública y del Estado, derecho penal y procesal penal, Sistema Nacional de Rehabilitación Social y ejecución de penas. Además, cuenta con seis ejes para promover un diseño eficaz para la política criminal, enmiendas en materia penal y ejecución de penas, recuperación de activos y conformación de tribunales hijos. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#); [Primicias](#); [El Universo](#); [Asamblea Nacional](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

El Gobierno calcula llegar a 2024 con 80.000 policías en servicio. Primicias

Al cierre del año más violento de la historia para Ecuador, Juan Zapata, ministro del Interior, analiza las causas de la crisis de seguridad. En 2022, Ecuador cerró con alrededor de 25 muertos por cada 100.000 habitantes. Según Zapata, la mayor parte de estos homicidios se registraron en las provincias “que están en la ruta de la droga” [Ver más](#)



Asamblea reforma el sistema carcelario y crea sanciones para los detenidos. Primicias

La reforma incluye la creación de un régimen disciplinario, que establece faltas y sanciones para los reclusos que cometan faltas. Además, modifica los tipos penales de extorsión, intimidación, robo y otros. Las reformas legales sobre seguridad finalmente lograron salir de la Asamblea. Los legisladores aprobaron en segundo debate la llamada Ley de Seguridad Integral, tras casi un año de trámite. [Ver más](#)



Captura de Germán Cáceres abre debate sobre depuración policial. Primicias

En 10 días culmina la instrucción fiscal del femicidio de María Belén Bernal. En este lapso, Germán Cáceres deberá ampliar su versión. Por esta razón, cuando el caso estalló, el presidente Guillermo Lasso anunció una depuración en las filas policiales. Incluso, habló de la destitución dos generales y dio un plazo al Comandante General de la Policía, Fausto Salinas, para localizar a Cáceres. Sin embargo, ninguno de esos anuncios se cumplió y la depuración policial fue postergada. [Ver más](#)



Fernando Villavicencio dice que entregará nombres de candidatos vinculados al narcotráfico. El Comercio

El asambleísta independiente Fernando Villavicencio, quien lidera el Frente Parlamentario Anticorrupción, aseguró este jueves 5 de enero del 2023 que acudirá a la Fiscalía General del Estado para entregar nombres de candidatos supuestamente vinculados al narcotráfico. “Nosotros vamos a dar los primeros nombres de candidatos vinculados al narcotráfico, y el día de mañana presentaremos la denuncia penal en la Fiscalía General del Estado”, aseguró el también presidente de la Comisión de Fiscalización. [Ver más](#)



Notas referentes: [La República](#);

Germán Cáceres está en La Roca junto a cabecillas de bandas criminales. El Comercio

Germán Cáceres, acusado por el femicidio de la abogada María Belén Bernal, fue recluido en la cárcel de máxima seguridad La Roca, para cumplir la prisión preventiva. Esta cárcel está ubicada al norte de Guayaquil, dentro del complejo penitenciario donde se ubican además la Penitenciaría del Litoral, la Regional, la Cárcel de Mujeres y la de Atenuados. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#); [El Universo](#);

Gobierno analiza reducción del ICE para armas de fuego y continuar con la baja progresiva del ISD. El Comercio

El gabinete económico del Gobierno Nacional analiza una posible reducción en el Impuesto a los Consumos Especiales (ICE) para las armas de fuego y mantener una rebaja progresiva del Impuesto a la Salida de Divisas (ISD). Así lo anunciaron este jueves, 5 de enero del 2022 el ministro de Economía y Finanzas, Pablo Arosemena y el director del Servicio de Rentas Internas (SRI), Francisco Briones. [Ver más](#)



Investigación en caso María Belén Bernal termina el 15 de enero. El Comercio

La investigación penal por el presunto femicidio de la abogada María Belén Bernal culmina en 10 días. En este proceso judicial están imputadas por ese delito tres personas: un teniente, una cadete y el exoficial de la Policía, Germán Cáceres, quien era el esposo de la víctima y el principal sospechoso de haberla matado. Según las investigaciones, el crimen habría ocurrido el 11 septiembre del 2022, dentro de la Escuela Superior de Policía, en Quito. [Ver más](#)



Policía captura a dos hombres con seis fusiles en Guayaquil. El Comercio

El Grupo de Operaciones Especiales (GOE) y personal operativo del Distrito Sur de la Policía Nacional decomisaron ocho armas de fuego y 142 municiones en Guayaquil. La incautación de dos pistolas y seis fusiles en el Guasmo se produjo tras un enfrentamiento armado en la vía pública y luego de una persecución, la madrugada de este jueves 5 de enero de 2023. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#)

Estas son las dos valoraciones a las que Germán Cáceres debe someterse el lunes 9 de enero en Quito. El Universo

Germán Cáceres, principal sospechoso de la desaparición y muerte de su esposa, la abogada María Belén Bernal, deberá ser trasladado el lunes 9 de enero de 2023 desde la cárcel La Roca, en Guayaquil, a la Fiscalía de Pichincha, en Quito, para la realización de dos pericias. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

Fiscalía procesa a Mayor de Policía y su esposa por caso de violación de jóvenes. El Comercio

Por la violación perpetrada contra una joven de 19 años y con base en los elementos de convicción presentados por Fiscalía, Jueza de la Unidad de Violencia contra la Mujer dictó prisión preventiva para el mayor de Policía Walter León C. R. Mientras que, para su esposa, Katerine Stefanny B. C., – debido a que esta fuera del país– dispuso medidas alternativas como presentación periódica dos días a la semana en el consulado más cercano en Houston – Estados Unidos. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#); [La Hora](#);



La policía recaptura a un prófugo de la justicia que iba en una moto. El Comercio

Armando Ariel Castro Ayoví, de aproximadamente 25 años, volvió a las celdas del Centro de Privación de Libertad de Varones de Guayaquil, tras ser recapturado la noche del miércoles 4 de enero de 2023, en un operativo de rutina que ejecutaba la Policía Nacional en el malecón de Playas. El hombre, que se movilizaba en una moto con otra persona, había huido de la Penitenciaría del Litoral el 16 de noviembre de 2022 junto con otros presos y era buscado por la justicia. El acompañante no fue detenido. [Ver más](#)



Armados grabaron en video cómo ejecutaron a tres personas en una casa, en Guayaquil. El Comercio

Armados grabaron la incursión a la vivienda con un teléfono celular. Y documentaron en video cómo ejecutaron con armas de fuego a tres hombres en el baño del inmueble. El triple crimen se registró en la cooperativa Ciudad de Dios en Monte Sinaí, al noroeste de Guayaquil. Las brutales ejecuciones se produjeron la madrugada de este miércoles 4 de enero de 2023. Y en la incursión, los asesinos también dejaron a su paso a una mujer embarazada herida, con un disparo en la boca. Además, golpearon a un niño que también terminó herido y tuvo que ser hospitalizado. [Ver más](#)



En la provincia de Esmeraldas se contabilizaron 511 crímenes en el 2022, a la Policía le preocupa el reclutamiento de menores por bandas. El Universo

A la Policía Nacional le preocupa el reclutamiento y participación de menores de edad en homicidios focalizados, entrenamiento para uso de armas de fuego y cometimiento de delitos por parte de organizaciones delictivas, dejó entrever Holguer Cortez, jefe subrogante del comando Zona Especial. [Ver más](#)



Patricio Carrillo, exministro del Interior, será sometido a tres juicios políticos por movilizaciones de junio de 2022 y femicidio de María Belén Bernal. El Universo

Por unanimidad de seis legisladores presentes, la mesa de Fiscalización resolvió unificar los pedidos de juicio político en contra de Carrillo, planteados por los legisladores Jhajaira Urresta (UNES) y Peter Calo (Pachakutik); Johanna Moreira y Lucía Placencia (ID) y de Gissela Garzón (UNES). Quedó fuera de la calificación la solicitud presentada por el legislador Ricardo Vanegas en contra del mismo exfuncionario por el caso Bernal. [Ver más](#)



Controles operativos y seguridad permanentes en Esmeraldas. La Hora

La policía nacional en la ciudad de Esmeraldas realiza patrullajes preventivos y presencia policial en puntos estratégicos de la ciudad con el fin de garantizar la seguridad de los ciudadanos y el orden público de quienes acuden a diario al centro de la ciudad o a diferentes lugares de la misma. Con operativos anti delincuenciales, enfocados al registro minuciosos de personas, vehículos, control de armas, sustancias sujetas a fiscalización y personas requeridas por la justicia, a fin de prevenir actos delictivos desmanes que se puedan ocasionar entre ciudadanos en las calles de esmeraldas generando así la tranquilidad de quienes transitan por las calles de esta ciudad. [Ver más](#)



El 'fantasma' de la inseguridad ronda en la provincia Los Ríos. La hora

Las cifras en muertes violentas del 2022 fueron abrumadoras. Quevedo y Babahoyo en 2022, fueron consideradas, por las autoridades competentes, como las peligrosas en cuestiones de inseguridad, y muertes violentas. Ese 'fantasma' de muerte se desató en la provincia de Los Ríos dejando, según fuentes policiales, un saldo de 408 muertes violentas, de las cuales 181 fueron en la ciudad de Quevedo. [Ver más](#)



Investigan al esposo de asesinada en Sangolquí. Expreso

Cristian Navarrete pensó que se iba a burlar de los agentes investigadores, pero su propio testimonio y las evidencias que fueron encontradas durante las indagaciones terminaron por develar ciertos vínculos con el asesinato de una mujer ocurrido en Sangolquí, al suroriente de la capital ecuatoriana. El sujeto permanece en prisión preventiva y es investigado como el presunto autor intelectual del crimen de su esposa, Paola Ortega. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

La extradición, un elemento más en el combate al 'narco'. Expreso

En la última década, la palabra 'extradición' se ha hecho más familiar para la sociedad ecuatoriana, sobre todo en contextos de series de televisión y películas relacionadas con la historia del narcotráfico en países vecinos. En la actualidad, en cambio, el término gana notoriedad porque el 5 de febrero se le preguntará al pueblo si está de acuerdo con implementar esta figura legal para personas ecuatorianas que hayan cometido delitos relacionados con el crimen organizado, algo que no contempla la actual Constitución. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Las @FFAAECUADOR intensifican operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en las provincias de #Guayas, #Esmeraldas, #ElOro, #Sucumbios y #Tulcán, para precautelar la seguridad de la ciudadanía. [Ver más](#)



COYUNTURA

Conaie hará asamblea para definir movilizaciones. El Comercio

La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) y el Frente Nacional Antiminero acusaron al Gobierno, este 5 de enero de 2023, por incumplir acuerdos relacionados a la minería y anunciaron una posible movilización por esta causa. En una asamblea nacional se definirá la fecha de la futura medida de hecho. La asamblea de la Conaie se realizará el jueves 12 de enero de 2023 en la provincia de Cotopaxi. Allí se tomarán algunas resoluciones, dijo el presidente indígena, Leónidas Iza. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#);

De más de 400 camas, solo hay 171 operativas en hospital Monte Sinaí; el presidente Guillermo Lasso hizo su primera visita sorpresa en Guayaquil. El Universo

El presidente Guillermo Lasso hizo este jueves 5 de enero su primera visita sorpresa en un hospital de Guayaquil: el de Monte Sinaí. Allí constató la falta de medicina, escasez de especialistas, entre otras deficiencias. El mandatario realizó el anuncio de las visitas sorpresas a hospitales el pasado martes, durante el Encuentro por la Salud, su primera mesa de trabajo del 2023. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Telégrafo](#);

El femicidio escandaliza a la sociedad, pero no logra sentencias. El Comercio

Con la captura de Germán Cáceres, principal sospechoso del asesinato de la abogada María Belén Bernal dentro de la Escuela Superior de Policía, el Gobierno del Ecuador reafirmó su intención de que los delitos de violencia contra la mujer en el país no queden impunes. Un compromiso complicado de cumplir, en un país donde la tasa histórica de sentencias por femicidio no supera el 30% de casos. [Ver más](#)



Richard Gómez toma posesión del despacho el en IESS. Expreso

La mañana de este jueves, 5 de enero del 2023, Richard Gómez en compañía de líderes gremiales de trabajadores tomó posesión del que es ahora su despacho como nuevo miembro del Consejo Directivo del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). Gómez sostuvo que su trabajo lo empezó el pasado 31 de diciembre en una sesión del Consejo para tratar el presupuesto de la institución. Pero a diferencia de la representante de los empleadores, el delegado de los trabajadores no tuvo acto de posesión formal con la presencia de los vocales, Alfredo Ortega (presidente) y María de los Ángeles Rodríguez (empleadores). [Ver más](#)



Gobierno asegura autonomía completa del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación. El Telégrafo

Representantes del Gobierno Nacional y de las organizaciones de pueblos y nacionalidades afinaron detalles del proyecto de decreto Ejecutivo que permitirá garantizar la autonomía del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación, en cumplimiento del acuerdo alcanzado en la Mesa de Derechos Colectivos. En la reunión, efectuada este miércoles, 4 de enero de 2023, en la sede del Ministerio de Educación, se revisaron las observaciones formuladas por las organizaciones Conaie, Feine y Fenocín al borrador del decreto Ejecutivo que derogará el decreto No. 445, suscrito el 16 de julio de 2018 por el expresidente Lenín Moreno, por el que se creó la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe.





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

Violencia en México por captura de Ovidio Guzman, hijo de 'El Chapo'. El Comercio

Autoridades de Culiacán, en el norteño estado mexicano de Sinaloa, recomendaron este 5 de enero de 2023 a la población de esa ciudad a permanecer en sus casas. Esto, debido a diversos enfrentamientos armados en los que se reportaron vehículos incendiados, narcobloqueos, balaceras y despojo de automóviles. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#); [El Universo](#)

Siete ecuatorianos desaparecidos en México desde septiembre. Primicias

Los jóvenes partieron hacia Estados Unidos a mediados de 2022 y sus familias no tienen noticias de ellos. Pagaron rescates a supuestos secuestradores. Entre los peligros que enfrentan los emigrantes ecuatorianos en su travesía hacia Estados Unidos están los grupos criminales que operan en México. Los robos y secuestros son frecuentes en la frontera. [Ver más](#)



OPINIÓN

Mejor de lo esperado. Abelardo Pachano. El Comercio

Ese puede ser el resumen de la reciente información publicada por el Banco Central sobre los resultados macroeconómicos del tercer trimestre del año que terminó. Un PIB, que, como han ido las cosas en los últimos meses puede ofrecer una tasa anual cercana al 3%, mucho mejor de lo que casi todas las instituciones lo tenían previsto y muy cercano al promedio de la región. Si esto se lo consigue, las pérdidas cuantitativas de la pandemia se las habría recuperado. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Tiempo para construir. Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio

En el devenir de las sociedades, poco es lo que hay de remanso. Lo frecuente es el trastorno agitado, hasta violento. En el año finalizado, la crisis, el desorden, las desigualdades y el desconcierto general de la sociedad se han agravado en el país. La política se ha convertido en una actividad mercantil y en un desate de odios; se vive un proceso de subordinación de la política a la economía, de la razón de Estado a la de mercado. [Ver más](#)

EL COMERCIO

¿Permitimos la extradición? Arturo Moscoso Moreno. El Comercio

Desde 1945 la extradición ha estado prohibida en las sucesivas constituciones de Ecuador. En la de 2008, el Art. 79 determina que la extradición de una ecuatoriana o ecuatoriano no se concederá en ningún caso. En la consulta popular planteada por el gobierno y sobre la que votaremos el próximo 5 de febrero, se plantea la reforma a dicho artículo a fin de que se conceda excepcionalmente la extradición de ecuatorianos para los delitos relacionados con el crimen organizado transnacional como el tráfico de drogas, tráfico de armas, trata de personas o blanqueo o lavado del producto del delito. [Ver más](#)

EL COMERCIO

El Defensor de la Fe. Enrique Ayala Mora. El Comercio

Cincuenta mil personas acompañaron al funeral del Papa Emérito Benedicto XVI, una ceremonia inédita presidida por su sucesor Francisco. Joseph Ratzinger nació en Bavaria, Alemania, durante el régimen nazi en una familia profundamente católica. Optó por el sacerdocio y pronto se destacó como profesor de Teología. Durante el Concilio Vaticano II (1962-65) fue asesor de quienes impulsaron la renovación en la Iglesia. Sus escritos sobre teología, como el de otros pensadores eclesiásticos de su generación, fueron fundamento de cambios en la liturgia y la visión católica del mundo. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Prevaricato autoinmunizado. Eduardo Carmigniani. Expreso

Crecen las protestas contra la insólita inmunidad penal autodeclarada por la vieja Corte Constitucional, "por el contenido de sus opiniones, resoluciones, votos o fallos, consignados o que consignaren en el ejercicio del cargo" (sentencia 003-10-SIC-CC), que luego fue regada en favor de todos los jueces de la República que conocen acciones constitucionales (sentencia 141-18-SEP-CC, de 18 de abril de 2018). Y crecen porque semejante bodrio está sirviendo de escudo para que hagan de las suyas jueces de bolsillo, generalmente multicompetentes, quienes no solo liberan delincuentes condenados por otros jueces, sino que se entremeten en asuntos políticos y hasta comerciales entre privados, que ninguna relación tienen con derechos constitucionales. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

Elecciones con un 'twist' perverso. Xavier Flores. Expreso

En la América española, las primeras elecciones ocurrieron el lejano año 1809. Un historiador que las estudió, François-Xavier Guerra, definió a los partidos políticos que participaron en ellas como "redes de hombres unidos por vínculos muy diferentes (de parentesco, de compadrazgo, de clientela, de interés, de origen geográfico común), que se definen ante todo por su oposición a una red rival". [Ver más](#)



Yo lo quemaría todo. Catrina Tala. Expreso

No sé qué pretenden estas personas que tratan de victimizar a Germán Cáceres. No sé por qué hay programas radiales en los que se acusa a la madre de María Belén Bernal de querer ganar dinero responsabilizando al Estado por el femicidio de su hija. Recordemos que, a María Belén, mujer, madre y profesional, la mataron a golpes en un cuarto dentro de un cuartel policial, a donde ella había ido a visitar a su marido, un policía en servicio activo, un instructor de futuros gendarmes. [Ver más](#)



Otras vías para combatir la inseguridad. Editorial. Expreso

Estas iniciativas permitirían contrarrestar la inseguridad reinante y promover la cohesión social en nuestras comunidades. En la actualidad varios sectores de Quito como el Centro Histórico y otros barrios emblemáticos, debido a la inseguridad que asuela al país, se están convirtiendo poco a poco en zonas fantasmas. Otrora concurridos, hoy lucen abandonados la mayor parte del tiempo y solo pululan por sus calles indigentes, delincuentes o individuos que son presa de la drogadicción. [Ver más](#)



El pecado de no conocer a las brujas: Yuliana Ortiz Ruano. María Fernanda Ampuero. Primicias

La literatura, las artes en general, tienen esa cosa extraordinaria que es el asombro. Qué poquito nos asombramos los adultos, ¿no? Los niños caminan de asombro en asombro y nosotras, ya cansadas de tanta decepción, no le ponemos a la vida lo necesario para asombrarse: fe. Pero pasa que, de repente, aparece una bestia de la escritura o de la pintura o de la música a gritar a nuestro oído: - Despierta, cree. [Ver más](#)



La comarca del claroscuro. Rocío Silva. La Hora

Con la apertura de la campaña electoral, en la comarca de las flores (léase Ambato), la administración municipal actual, en su afán de reelección, deja constancia de la incompatibilidad recurrente entre las acciones y los fines. Por ejemplo, plazoletas y parques se llenaron de luces navideñas, mientras que las calles aledañas están en tinieblas, sin ir más lejos el mismo casco cívico donde se localiza el Municipio en la calle Bolívar, en horas de la noche, presenta una imagen desolada y turbia. [Ver más](#)



A votar bien. Paco Moncayo Gallegos. La Hora

Reconoce la filosofía estoica que, junto con nuestros pensamientos y actitudes, existen algunos factores externos sobre los que podemos realmente actuar e influir; pero, más allá de estos, lo demás queda fuera de nuestro poder. Un ejemplo clásico refiere de alguien que decide viajar por vía marítima a determinado destino, para realizar diversas actividades. Con este fin, selecciona la mejor empresa naviera, que le asegura un experimentado capitán, una selecta tripulación y una magnífica embarcación. Al llegar, le espera una agenda esmeradamente confeccionada. Sin embargo, habrá circunstancias que quedan fuera de su control. [Ver más](#)



¿Qué hacen los gobiernos locales con todo nuestro dinero? La Hora

En el país sobran las críticas referentes al gasto público. Desde un lado del espectro ideológico, se critica el derroche y la dilapidación de recursos sin rendir cuentas; desde el otro, se exige mayor inversión pública y mejores servicios. Sin embargo, lo que muchas veces resulta injusto es que todas estas recriminaciones y acusaciones se centran en el Gobierno central, cuando gran parte de la responsabilidad recae sobre los gobiernos locales. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 06 de enero 2023

Repaso a la gestión. Cartas Al Director. El Universo

Tenemos un par de ministros que fueron presentados con honores, pero dejan mucho que desear. En plano de la educación, no se ha hecho reforma significativa. Aunque falta mucho por hacer en el Ecuador, uno de los pilares fundamentales (con los que lamentablemente no ha podido contar) es la aprobación de leyes que beneficien al pueblo y la consulta popular. Otro cimiento está en la educación. Tenemos un par de ministros que fueron presentados con títulos, honores, experiencia y principios, pero a mi parecer dejan mucho que desear en su gestión. [Ver más](#)



Adán y Eva. Adrián Santiago Pérez Salazar. El Universo

Germán Cáceres, el femicida que acabó con la vida de María Belén Bernal y conmocionó al país, está finalmente tras las rejas. Gracias a la cooperación entre la Policía de Ecuador y de Colombia este grotesco caso, a diferencia de tantos otros similares, no quedará ni en la impunidad ni en el olvido. Si bien la mayoría de ecuatorianos ha celebrado la captura del asesino, varias voces en redes sociales (particularmente en la red social Facebook) expresaron el sentimiento opuesto, manifestando solidaridad con la situación de Cáceres. [Ver más](#)



El prejuicio racista de los gringos. Gonzalo Peltzer. El Universo

Del Campeonato Mundial de Catar quedó un tema pendiente: el prejuicio racista de los gringos. Resulta que uno de los días del Mundial, y cuando ya se perfilaba el avance de la selección argentina hacia la final, apareció una nota en The Washington Post que se preguntaba en el título por qué no había negros en la selección argentina. Después de comprobar que es una de las pocas selecciones que no tiene integrantes negros y que sus apellidos son europeos, mientras que, salvo la de Croacia, el resto de las selecciones europeas tienen jugadores de color en sus equipos. La francesa es el caso más notable, porque los blancos son la excepción. [Ver más](#)



Proyecciones para 2023. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo

La reportera Akane Otani de The Wall Street Journal señala que Washington y Wall Street fallaron estrepitosamente con sus proyecciones para 2022. La Fed dijo que la inflación era un fenómeno pasajero y esta llegó a su punto más alto en cuatro décadas durante el verano. Los principales analistas financieros preveían un año regular, pero el S&P 500 cayó en un 19 % —la pérdida más grande desde la crisis financiera de 2008— y los bonos tuvieron su peor año registrado. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Gran decomiso de armas de fuego y municiones en el Guasmo Sur Ecuavisa 5-enero-2022 Nota referente [Telarama](#)



Inicio de campaña de fumigación invernal - RTS 5-enero-2022 [Ver más](#)



Asamblea Nacional aprobó la Ley de seguridad integral – Ecuavisa 5-enero-2023 [Ver más](#)



Richard Gómez asumió despacho en el Consejo Directivo del IESS – Ecuavisa 5-enero-2022 [Ver más](#)





Viernes, 06 de enero 2023

<p>Demanda ciudadana genera resultados en la Asamblea – TC 5-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Asamblea aprobó la Ley de Seguridad Integral y Fortalecimiento Institucional – Ecuavisa 5-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso actividades en Monte Sinaí – TC 5-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Asambleístas solicitaron Estado de Excepción por minería – RTU 5-enero-2023 Ver más desde 5min:3seg</p>	
<p>Darán nombres de candidatos que serían financiados por el narcotráfico – Ecuavisa 5-enero-2023 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Frente Unitario de Trabajadores afirma que Richard Gómez no cumple los requisitos para el cargo – Ecuavisa 5-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Expertos descartan apagones por estiaje – Ecuavisa 5-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Padres buscan agendar para atención en el Hospital Pediátrico Baca Ortiz – Ecuavisa 5-enero-2023 Ver más</p>	
<p>La Corte Constitucional llama la atención a CPCCS – TC 5-enero-2023 Ver más</p>	